



Dossier de Projet d'Initiative Citoyenne : dépôt du bilan de la demande PIC : "Le retour du légendaire thé dansant" (projet n° 0002659471), qui s'est déroulé le 06/04/2025

Dépôt d'un bilan de projet PIC

Dispositif financé par la Région Hauts-de-France avec le concours de la Ville de Roubaix

Titre du projet

Le retour du légendaire thé dansant

N° du projet

0002659471

Objectif principal du projet au regard de la thématique d'intervention choisie

(Lutte contre l'isolement)

Objectifs du projet

Proposer une après-midi festive et conviviale, de rencontres et de détente ouverte à toutes et à tous (indépendamment de l'âge, du sexe et de la condition physique).

Créer du lien social et du vivre ensemble.

Permettre à des personnes de tout horizon de découvrir la danse de salon et de se mélanger avec des personnes plus habituées à de tels événements.

Lutter contre l'isolement relationnel.

Permettre à une centaine de personnes de danser, c'est-à-dire d'avoir une activité physique voire sportive.

Date de réalisation du projet

Du 06/04/2025 à 14:00 au 06/04/2025 à 20:00

Déroulement de l'action

Déroulement de l'action ? Thé dansant du 06/04/2025

L'action s'est déroulée le dimanche 6 avril 2025, de 14h à 18h, dans les locaux chaleureux et accessibles de l'Atelier Jouret, à Roubaix. Cet événement, organisé dans le cadre d'un Partenariat d'Initiative Citoyenne (PIC), a été porté par Le Fil de l'Épeule et l'UPC. Il s'inscrit dans une dynamique de lien social, d'intergénérationnalité et de valorisation de la culture populaire.

Objectifs de l'action :

Offrir un temps festif et convivial pour les habitants du quartier.

Favoriser les rencontres entre générations et cultures.

Valoriser la danse comme vecteur de lien social et de bien-être.

Créer un espace d'échange, de partage et de mémoire autour de la musique et de la danse.

Déroulement :

Installation : Les bénévoles, partenaires et membres des deux structures se sont mobilisés pour l'aménagement de la salle (tables, chaises, piste de danse, décoration, sonorisation).

Accueil du public : Un accueil chaleureux a été proposé avec une boisson offerte à l'entrée. Un stand d'information sur les activités des structures était également disponible.

Animation musicale : Le thé dansant a été animé par un groupe de musique (Hype), proposant un répertoire varié : musette, rock, disco, salsa, etc., accessible à tous les publics.

Goûter partagé : Un buffet participatif a permis aux participants de déguster gâteaux, boissons et autres gourmandises apportées par les habitant-es et les associations partenaires.

Moments d'échange : Des temps de pause ont permis aux participants de discuter, se rencontrer et partager leurs souvenirs autour de la danse et de la musique.

Rangement : Le démontage s'est effectué dans la bonne humeur avec l'aide des bénévoles et des participants volontaires.

Fréquentation :

L'événement a rassemblé environ 31

Nombre d'habitants mobilisés pour mettre en oeuvre l'action

6 Femme(s), 2 Homme(s)

Nombre d'habitants ayant participé ou assisté à l'action

20 Femme(s), 11 Homme(s)

Résultats obtenus

Fort participation et ambiance conviviale

L'événement a rassemblé un public nombreux et diversifié. L'ambiance était chaleureuse, détendue et joyeuse, ce qui a favorisé les échanges entre participants.

Renforcement du lien social et intergénérationnel

Des personnes de tous âges ont pris part au thé dansant, créant des échanges riches entre générations. Pour certaines personnes âgées, c'était un moment de sortie et de rencontre précieux.

Bonne collaboration entre les structures partenaires

Le Fil de l'Épeule et l'UPC ont su unir leurs forces pour proposer un événement de qualité. La répartition des rôles s'est faite de manière fluide.

Implication des bénévoles et des habitant-es

Plusieurs bénévoles ont aidé à la préparation, l'accueil et le rangement. Certains habitant-es ont également contribué en apportant des gâteaux ou boissons pour le buffet.

Accessibilité du lieu

L'Atelier Jouret, bien situé et accessible, a permis une bonne circulation du public et offrait un cadre agréable, propice à la danse et à la convivialité.

Musique adaptée et animation dynamique

Le groupe de musicien a su proposer une programmation variée qui a permis à chacun de trouver un moment pour danser ou simplement écouter la musique.

- Modalités mises en oeuvre pour permettre aux personnes mobilisées et au public de veiller au respect des principes du contrat d'engagement républicain et de la charte régionale de la laïcité et des valeurs républicaines :

Dans le cadre du thé dansant organisé le 06 avril 2025 à l'Atelier Jouret, les structures porteuses de l'événement (Le Fil de l'Épeule et l'UPC) ont veillé à garantir que l'action respecte pleinement les principes du contrat d'engagement républicain et ceux de la charte régionale de la laïcité et des valeurs républicaines.

1.

Qui vous a aidé dans l'organisation de votre projet ?

Le fil de l'épaule et L'upc

Quelles aides avez-vous reçues pour monter ce projet ?

Le fil de l'épeule

Cet accompagnement était-il suffisant ?

Oui

Souhaitez-vous reconduire votre action ?

Non

Avez-vous d'autres idées de projet ?

Non